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Regeln     ch: 

Nr. 1 vorderes ch:  

Es wird gesprochen nach hellen Vokalen: i (ich), e (Recht), ä (mächtig), ö (möchte), ü 
(Küche). Nach allen Konsonanten: (Kirche, manche, Milch).   

Die Verkleinerungssilbe "-chen" wird immer mit vorderem ch gesprochen.  Wichtige 
Fremdwörter mit vorderem ch am Beginn: China, Chemie, Chirurg.  

ig-Regel: Wenn i und g in einer Silbe hintereinander stehen, wird g als vorderes ch 
gesprochen: König, zwanzig, billig...   

Ausnahme: Wenn die nachfolgende Silbe die Silbe "-lich" ist, wird g gesprochen: 
lediglich, königlich.   

Rutscht das g durch anhängen des Vokals e z.B. durch Pluralbildung, Steigerung eines 
Adjektivs oder Angleichung an ein Substantiv an den Anfang der nächsten Silbe, wird g 
gesprochen: ruhiger, billiger, die zwanziger Jahre, eine schwierige Situation...    

Wenn hingegen in derselben Silbe noch Konsonanten folgen, gilt die ig-Regel weiterhin: 
verbilligt, du beruhigst...  

	
  


